

## En vingt ans, des travailleurs frontaliers plus nombreux et plus qualifiés

Communiqué de presse ■ 2 octobre 2023

Entre 1999 et 2019, le nombre de travailleurs frontaliers du Grand Est progresse fortement. Vers le Luxembourg, leur nombre double en vingt ans ; l'augmentation est également très marquée en Belgique et en Suisse. À l'inverse, les effectifs diminuent côté allemand.

Les frontaliers sont de plus en plus qualifiés. Le nombre de ceux exerçant une profession hautement qualifiée s'envole : il a été multiplié par 5 au Luxembourg et par 3,4 en Suisse. La croissance est moins forte pour les employés peu qualifiés, tandis que le nombre d'ouvriers non qualifiés recule nettement, surtout outre-Rhin. En 2019, 8 200 ouvriers non qualifiés habitant le Grand Est travaillent en Allemagne, alors qu'ils étaient le double en 1999.

La part des diplômés de l'enseignement supérieur progresse plus vite chez les frontaliers que pour les non-frontaliers. En 2019, les actifs travaillant en Suisse et au Luxembourg ont plus fréquemment un métier très qualifié que ceux travaillant en Allemagne et en Belgique.



Retrouvez tous les résultats de l'étude dans Insee Analyses Grand Est n° 167 – octobre 2023 :

[En vingt ans, des travailleurs frontaliers plus nombreux et plus qualifiés](#)

Les publications de l'Insee du Grand Est sont sur [insee.fr](https://www.insee.fr)

### Contact presse

Véronique Heili ☎ 03 88 52 40 77  
[dr67-communication-externe@insee.fr](mailto:dr67-communication-externe@insee.fr)

**SOUS EMBARGO : ne pas diffuser avant le 2 octobre à 17 heures**